

◀ TRANSFERENCIAS FEDERALES ▶



Foto: Especial

De acuerdo con Moody's, si se eliminan las presiones del gasto educativo subirían la calificación de las entidades federativas.

Ven aumento en la nota de los estados

POR AURA HERNÁNDEZ
aura.hernandez@gimm.com.mx

El gasto educativo consume más de una tercera parte de los ingresos de las entidades federativas, por lo que la propuesta en la reforma hacendaria de devolver la responsabilidad de negociar y pagar los salarios del personal docente al gobierno tendría un impacto positivo en las calificaciones de los estados, consideró Roxana Muñoz, analista de Moody's.

Al analizar la reforma, la especialista indicó que la presente administración busca centralizar a nivel federal las negociaciones que cada año se realizan sobre el salario de los docentes.

Además la propuesta indica que los estados necesitarán la aprobación del gobierno federal antes de incrementar la nómina de maestros.

“Con esto se cierra de manera efectiva la posibilidad de negociaciones entre los gobiernos

estatales y los sindicatos locales de maestros a través de las cuales los maestros han conseguido prestaciones y bonos adicionales”, afirmó Muñoz.

Si el Congreso de la Unión aprueba esta modificación, expuso la analista, se podría incrementar la eficiencia de los recursos federales destinados a la educación, reducir la carga financiera que se genera para los estados y, en particular, la transparencia de las erogaciones en este sector.

De concretarse este escenario, es previsible una mejora en la calificación soberana porque hasta el momento el gasto educativo ha impactado las finanzas de las entidades que califica Moody's.

Los estados utilizan los recursos transferidos por el Fondo de Aportaciones para la Educación Básica y Normal para pagar la mayoría de los gastos educativos y, cuando no es suficiente, cubren el diferencial con ingresos propios.

Escenario

Una tercera parte de los ingresos de las entidades federativas se destina al gasto en educación.